



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

COMENTARIOS

MENTIRA, MENTIRA!

Entre los factores importantísimos que juegan un papel de primer orden de la vida humana es la ilusión el primero, por no decir el único. La ilusión es el gran elemento de la vida.

El hombre que vive en la realidad claustal de la familia, o entre los torbellinos de la calle, o espaciado en medio de las luchas políticas de una nación; si ambiciona o grita; si labora o calla; si sonríe o llora... todo (absolutamente todo lo humano, lo mismo si se calma en las alturas de una montaña, como si nos hundimos en la oscuridad de un sepulcro... todo va unido con el perfume sublime de la ilusión. Hablo de la ilusión política, con su secuela de múltiples desilusiones sociales.

Pues bien; mi ilusión, plenamente humana, es, por mí desgracia, sueño y no la realidad. Yo soy un fracasado de la ilusión. Hablo de la ilusión política, con su secuela de múltiples desilusiones sociales.

El último reflejo de las estrellas—según dijo el poeta—se hace gota de rocío en el cáliz de la flor. Así también, el reflejo postrero de las estrellas de la ilusión es como a nuestros ojos transformado en una lágrima.

Ortega y Gasset, sin duda alguna, debe ser también un desilusionado, a juzgar por su famoso discurso de «la alegría de la República».

¡Es indudable, compasivo amigo, que la tristeza de la vida política de España es legítima resultante de una profunda crisis de sentimiento, originada, como por única e inmediata causa, en la desilusión ciudadana! Pero... no va por ahí mi comentario.

No prejuzgo las excelencias del Régimen imperante por el desacierto de un ministro ni por el sectarismo de un gobernador civil; porque no son imputables a la esencia de un sistema las aberraciones de sus intérpretes. Como, en sana lógica, no pueden achacarse a la feneceida monarquía la infidelidad de sus ministros y la inmoralidad de sus caciques; tampoco a la República—aunque en grado sumo la dañen—pueden imputarse los desenfuegos de algún que otro montañés que, con afán de demagogos de «guila», emula y aún superan las plumas de los emperadores. Sacristán, (1) José II que un día llegó a fijar «en el número de cirios que debían encenderse en las misas de difuntos» (2) .. Buena prueba de ello es la «chamorra» del Gobernador de Teruel, que ha impuesto, a los sacerdotes de aquella provincia, la obligación de someter a la censura laica los temas de los sermones. ¡Al fin y al cabo... sacristanes!

Mientras no degeneren en tiranía, todo régimen es honesto y por consiguiente aceptable; y máxime para los católicos, sobre todo para los que han leído las exhortaciones de los Papas o las pastorales de los Obispos.

Mi desilusión, lectores, es un caso especial de patología ciudadana; que no se si llegará a explicarse con suficiente claridad. Culpo a García Sanchiz, como sujeto agente de mi desengaño.

(1) Así le llamaba jocosamente Federico II.

(2) Adolfo Kinnegleser. «El despertar de un pueblo»; esp. I, pág. 13.

La Fiesta del Crucifijo

El próximo jueves, día 5, se celebrará en Cartagena como en toda la Diócesis la nueva fiesta del Crucifijo y del Catecismo, establecida sabiduría por el Ilmo. señor Vicario Capitular según las instrucciones pastorales que ya conocen nuestros lectores por haberse publicado oportunamente en este periódico.

En ese día los católicos cartageneros deberemos rendir un especial y ardiente homenaje al Divino Crucifijo, a despecho de sus enemigos que quisieran prescindir hasta de nuestros pechos.

En ese día se celebrarán aparte de otros actos, comuniones generales en todas las iglesias en reparación de las faltas que al Crucifijo se infligen. Como queremos todos con esa intención particular.

En ese día los católicos cartageneros se disponen a adornar los balcones de sus casas. Recordamos todos público homenaje a nuestro Redactor. Que Jesucristo reine en nuestros hogares y en todos nuestros actos. ¡Católicos! Desagraviémosle, confetémosle públicamente y honrémosle adorando el Crucifijo con la más fervorosa devoción.

Los jóvenes Terzillos a este fin han organizado los siguientes actos en unión de la Catequesis del Corazón de María.

Por la mañana: En la Catedral Antigua a las ocho misa de Comunión general con plática favorable y canto de motetes.

Por la tarde: En el Patronato, salón de actos, a las cinco velada literaria musical por los jóvenes Terzillos, con este programa: «Sobria y Humildad» drama en un acto, «Los Cruzados», cuadro católico misionero, y «Valor Cristiano o San Sebastián», drama en tres actos. Se amenizarán los entreactos con recitados y música selecta.

La traida de aguas

Anoche conferenció el alcalde con el director general de Obras Hidráulicas señor Sacristán, el que le comunicó haber sido informado favorablemente por el negociado de planes de obras públicas la ejecución del trozo del canal de Cartagena a Tolosa, del proyecto de abastecimiento de aguas de la Comunidad de los canales del Tachón.

Seguidamente presntó a lasma del ministro de Obras Públicas, que ordenará a Intervención la ejecución de las obras. Otro plazo más.

Automovilistas!

El Sr. CUATRO SANTO conculcario de la marca Citroen se encuentra en comular a su volante y automovilista en general, que desde hoy se halla al frente de su Taller de Reparaciones el muy competente y experto mecánico don Juan Huertas Cervantes, cuyo nombre es por el solo la mayor garantía de que las reparaciones que allí se efectúen dejarán satisfechos a los dueños de los coches que en favorizan con sus gratos encargos.

J. DEL BARRIO

Las más recientes **Novedades** para a temporada de **Verano**

CASA ANTOLIN VILA OLLER

PATRONES EXCLUSIVOS

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Alicante ha regresado el capitán de corbeta don Mateo Milla.

—De Ferrol el teniente coronel de Artillería de la Armada don Lorenzo Pallaés.

—De Mazarrón el capitán de fragata don Benito Chereguín.

—De Torre (Almería) ha regresado doña Bernarda Cánovas viuda de Cervantes.

—De la playa de los Nietos se ha trasladado a Madrid doña Dolores Colomer esposa del médico don Arturo Juan.

NOTAS VARIAS

Con toda felicidad ha dado a luz un robusto niño la distinguida esposa de nuestro estimado amigo el olo al segundo de oficiales y archivero de Marina, don Baldomero Suárez.

—Por doña Emilia Bermudez de Castro, viuda de Gloria Ortiz, y para su hijo Carlos, capitán de la factoría de Marina, ha sido pedida el coronel de Infantería don Emilio Hernández Mayayo y su distinguida esposa doña Patrocinio Augusto la mano de su bella hija Verita.

Entre los novios se han cruzado valiosos regalos.

La boda se celebrará en fecha próxima.

ENFERMOS

Mejora notablemente de su enfermedad, el alférez de navío don Juan Corvera y Corvera, hijo del excelentísimo señor almirante jefe de esta Base Naval.

—Están restablecidas las bellas señoritas Adela y Emilia Wandossell.

—Continúa gravemente enfermo el hijo menor de don Alfonso Torres.

Causa de beatificación del V. P. Claret

Comienzo hacia feliz término la causa de beatificación del Venerable Padre Claret, fundador de la benemérita Congregación de Misioneros Hijos del Corazón de María.

Para hoy estaba anunciada en Roma la reunión de la Congregación General para tratar definitivamente sobre los milagros del P. Claret.

Con este motivo y para pedir el cilio la feliz terminación de la causa se celebraron esta mañana en la Catedral Antigua misa y comunión general, y después exposición mayor de S. D. M. quedando de manifiesto hasta las nubes. Gran número de católicos han concurrido a estos actos, dando guardia de honor al Santísimo los Misioneros de esta Comunidad y los archicofrades del Corazón de María.

El Hermano Lorenzo

Hoy ha pasado breves horas en esta el Rvdo. P. Fr. Lorenzo Provincial de los Hermanos Maritas de la Esclavitud, Director que fué, durante largos años del Colegio de la Sagrada Familia de esta ciudad.

Enterados casualmente de su estancia entre nosotros, nos hemos apresurado a visitar al virtuoso y sabio religioso, que nos ha rogado saludemos desde estas columnas a todos sus antiguos alumnos, lamentando no poder hacerlo personalmente por la premura del tiempo.

UNA BAJA

El Comité del partido republicano radical socialista ha aceptado la baja presentada por don Marcelino Morales por conducto de don Isidro Pérez San José, quedando desde este fecha separado de dicho partido y de su corporación municipal.

Teatros y Cines

Cines

Anoche terminó su breve actuación la compañía del Maestro Bermejo, que ha repuesto las bellas zarzuelas «La Dolorosa», «Los clavetes», «Los de Aragón», «La reina mora» y «Al doctorate las espigas», recibiendo un gran aplauso todos los intérpretes, es pedalmente el tenor Adolfo Sureda, cuyos méritos son harto conocidos y celebrados, que cantó «La Dolorosa» de manera inoperable, haciendo casi todos los números, Amparo Alarcón, bella colaboradora de tan admirable labor, y el barítono señor Gabarrón que canta con mucho gusto y afinación.

La orquesta delocente y ecclástica.

Cine Sport

«¿Conoces a tu mejor?» estrenada anoche, habida en cuenta la polémica de argumento estrenada, basado en que dos amigos, uno de los cuales opta que no hay mejor que él; se liar y el otro que cree que todo es bueno porque tiene la mujer en su esposa, hacen apuestas de que la mujer del último no se dejará besar por su amigo. Hay inclinaciones trágicas en la trama, pero todo es favorable. En conjunto es una película inusual porque se ataca directamente los fundamentos del matrimonio. Carmen Larrabetti, Rivelles y Liger realizan un excelente labor.

SIGFRIDO

Se alquila el 2.º piso de Aire, 32